

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Jefe de Redacción: CARLOS JINESTA

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 2 DE ENERO DE 1923

N.º 974

SECCION EDITORIAL

Por el bien de la colectividad

En días pasados, manera contrefrída, hablamos del agua insoluble que los vecinos del importante pueblo de Guadalupe, voz, gracias a Dios no se perdió en el vacío del silencio a nuestro llamado han correspondido los hombres una voluntad y mejor sentimiento. Y esta espontánea a manifestación de los más de los habitantes de ese lugar un síntoma generoso que no hay que desdeñar para una, y por el contrario, es necesario aprovechar para a feliz término lo que ya es un anhelo general. De que con bastante entusiasmo hacemos hincapié en nuda, con el objeto que lo más pronto posible se mejore la de Guadalupe. Sabemos que en otra oportunidad, urgente médico de esta capital hizo un examen del agua para su uso los vecinos de Guadalupe, y que el dictamen alarmante en extremo. Más tarde un ingeniero probó el acerto del estimado galeno todos estuvieron de acuerdo ante tal evidencia, de la imperiosa necesidad de traer aguas para el consumo del pueblo. Sin embargo, después cual noble iniciativa, de tal cual arduo empeño, no llegarse al fin deseado por falta de dinero. Sabemos de que para llevar buenas aguas a ese progresista lugar, se requieren fuertes sumas y que aunque puede perfectamente proveer la actual tubería, la construcción de unos tan apropiados cuesta cuarenta mil colones, según cálculos hechos. Pues bien, nos decimos nosotros, lo que primeramente necesita, es un sacrificio espontáneo de los vecinos y después una ayuda monetaria del ministerio de Fomento, ayuda que es imprescindible, pues la Municipalidad todo y las contribuciones que aportan para esta obra de progreso los vecinos de Guadalupe, no puede realizar por su propia cuenta. Ojalá no se le pongan peros y sea a un problema de tanta trascendencia para la colectividad, y bien pronto tenga el pueblo de Guadalupe una agua muy saludable para su consumo, y no una agua enlodada y peccial como la que el pueblo tiene para su uso.

María del Socorro Vargas

Cuando nos dieron la triste noticia de la muerte de María del Socorro, estábamos cortando flores en los rosales del jardín para adornar los jarrones de un trípode. Y entonces, embargados de dolor, abandonamos las rosas ya cortadas, para, en el pensil de un hondo recuerdo, recoger las florecitas del afecto que debíamos ofrendar a la inolvidable extinta. ¡Ay! La muerte de la dulce María del Socorro, el fallecimiento de la adorable amigueta llenó de tristeza profunda nuestro corazón. Al frisar en las diecisiete primaveras, cuando las ilusiones más hermosas formaban uno a manera de ramillete en la extensión del mundo, desapareció la gentil damita que fue el legítimo orgullo de sus padres, que fue honor de la sociedad que frecuentara, que fue prestigio de la amistad, que fue estrella del cariño, y en las tinieblas de la vida, plumeró de alegre luz!

¡Ah! ¡Qué dolorosa es la desaparición de un ser bueno, virtuoso, inteligente, que a su paso dejaba sólo estelas de ventura! ¡Qué triste es la desaparición de un alma toda bondad, toda gentileza, toda ternura, toda inocencia y amabilidad, en plena plenitud de la vida! Pero en estos casos, que son disposiciones de lo Eterno, la cristiana resignación es la que debe anidar en nuestra mente y en nuestro espíritu.

¡Oh María del Socorro! Con qué sincero cariño te recordamos y te pedimos ahora a Dios por tí, buena niña, noble amigueta. Su alma debe haberse elevado al azul como el perfume de las flores que dijo Hugo. Su alma, en alas de un mensaje de amor, debe haberse perdido en el azul purísimo para brillar por siempre en el mágico manto del Creador. Al escribir con la mano temblorosa sobre el fallecimiento de María del Socorro, evocamos a Mireya en su lecho de muerte y a su alrededor revolando entristecidas las aves de Provenza, evocamos a Julieta yacente sobre un mármol del Cementerio que visitará el enamorado Romeo, evocamos a Virgilia, pálida y bella, la faz bañada en las lágrimas ardorosas de Pablo...

¡Dulce niña! Ahora que tu espíritu es una estrella más que brilla en los altos cielos, abra que desde el alcázar de Dios envíes a los mortales de la Sierra los efluvios de tu vida y de tu bondad, rogada a Dios por nosotros mientras los seres que te recuerdan con cariño inextinguible, rezan al Poderoso: «Padre Nuestro que estás en los Cielos...»

Apreciables viajeros

De Colombia llegaron a esta ciudad la apreciable dama doña Herminia Zamora de Brid y su hija Yolanda. A los apreciables viajeros les presentamos nuestro atento saludo.

El baile del Nacional

Como se había anunciado, en la noche del domingo 31 se verificó el gran baile de fin de año en el Teatro Nacional. Desde temprano principiaron a llegar coches y automóviles llenos de damas y caballeros. El Teatro brillaba como una ascua de oro. Por doquiera lucían racimos de bombillas eléctricas, ramos de flores, cordones de espárrago, banderitas, espejos y jarrones. Las damas en los pasillos y en el Foyer, lucían sus lindos trajecitos que las semejaban a princesas, a hadas, a reinetas, a ninfas, a diosas. Ellas reían con risa perlada y fresca, mientras andaban de aquí para allá con pasitos nerviosos. Sus ojos, ojos negros, ojos azules, brillaban bajo el paraíso de luces, bajo la maravilla de flores. Sus cabellos, artísticamente recogidos, unos con hermosas peinetas y otros con ganchitos espejeantes, hacían pensar en las cabezas lindamente soñadoras. El Teatro parecía una

colmena llena primero de la rubia miel del amor y después de abejas recogidas y placenteras. En los pasillos, ante las damas se inclinaban reverentes los caballeros que, con los blancos guantes en las manos, hacían votos por la eterna ventura y prosperidad de tanta diva, de tanta beldad.

A las nueve de la noche la orquesta principió a designar las áureas notas de un lento y suave vals. Las parejas se deslizaron rítmicamente, en un minuto de deliciosa fraternidad, de ventura sin igual. La música se entraba en los corazones y arrancaba de los cerebros ideas de gloria, de dicha ilimitada, de felicidad radiosa. Y así en una danza bella de pureza y rica de ensueños, llegó el Año Nuevo llevando a todas las almas un pájaro de ilusión, de vida, de salud, de afecto, de edificante amor....

Importante comunicacion

San Salvador, 7 de Dic. de 1922.

Senor don Carlos Jinesta.

San José de Costa Rica.

Muy señor mío:

Tengo el honor de informar a Ud. que, con el nombre de Centro Editorial Salvadoreño, ha quedado organizada legalmente en esta capital una Sociedad Anónima, la que publicará un diario de información y de cultura y explotará todo lo relativo al negocio de imprenta. Gerente General de la Empresa es don José Lacayo Téllez.

El diario se llamará «El Día», y aparecerá a más tardar, el primero de enero próximo, constando de cuatro páginas, por de pronto. Finalidad primordial de dicho diario será contribuir a la organización de la vida centroamericana. Serán sus Directores don Alberto Masferrer y don Juan Ramón Uriarte.

La Empresa espera que Ud. le enviará su preciada colaboración, especial cuando así lo tenga a bien, y si no, enviándole copia de los artículos que publique en la prensa de su país o de los ya publicados que tengan un interés de actualidad o trascendencia para el futuro. La colaboración original que nos envíe y que se publique en las páginas de «El Día» le será pagada por la Administración, cuando la Empresa empiece a producir, que será luego, pues trabajaremos sobre firme base económica y con una orientación definida. La empresa replica a Ud.

muy encarecidamente hacerle toda clase de propaganda dando a conocer el propósito básico del nuevo diario centroamericano.

Con toda consideración, soy de Ud. atento y S. S.,

MANUEL ANDINO
Secretario

Accionistas del «Centro Editorial Salvadoreño» al 30 de noviembre de 1922.

Doctores Rafael Victor Castro, Julio E. Avila, Carlos Muñoz Barillas, José Lleenera h., Alfonso Quiñones M., Manuel Castro Ramirez, Francisco Dueñas, Salvador Castro G. Alonso V. Velasco, Augusto Gómez Zárate, Rodrigo Samayoa, Emeterio O. Salazar, Juan C. Segovia, Raúl Andino, Eduardo Alvarez, Guillermo González, Carlos A. Lierna, Belarmino Suárez, Carlos Rodríguez, Salvador Calderón, Herógenes Alvarado h., J. Max. Olano, Gral. Max. H. Martínez, Mayor Alfredo Parada, Don Juan Ramón Uriarte, Samuel C. Dawson, Arturo Ambrogio, Leandro Mayorga, Angel Guirola, Guillermo Meléndez, Emilio Herodier, Alberto Masferrer, Manuel R. Aguilar, Max. Rosenberg, Rafael O. Artiga, Manuel Andino, Mariano Salazar A., Erasmo F. Moralez, Salvador Lacayo Sacasa, Francisco Jovel Méndez, David Taleno, doña Gabriela de Staben, Srta. Rosa Peraltal, Doña Hortensia Soto, don José Lacayo Téllez.

El premio gordo de la Lotería

Correspondió al número 19,665 el premio de cien mil colones, cuyo billete vendió en Heredia el señor Alejandro Herrera. Se nos informa que fueron varias las personas agraciadas, en su mayoría gentes pobres de la localidad.

El gordo inferior inmediato, de \$ 30,000 lo tocó en suerte al conocido Tata Mundo, pues este señor se quedó sin vender una cantidad regular de billetes de lotería, y entre ellos el agraciado que fué el número 13,065.

Este segundo premio, lo mismo

que el de diez mil colones fueron vendidos en esta ciudad.

Hace varios meses pues, que los negritos de Limón, los que más cooperan al sostenimiento de la lotería, no los visita don Gordo, ese simpático señor, por quien suspiran hombres y mujeres, chicos y grandes, blancos y negros.

De los afortunados con el último sorteo sí podemos decir que comienzan el año más fresquitos que una lechuga.

¡Dichosotes!

No hay revolución en El Salvador

Desde hace unos seis días ha venido circulando en esta capital la noticia de que ha estallado una formidable revolución en El Salvador, como consecuencia de la ardiente campaña presidencial que se desarrolla en aquel país hermano.

Se señala como jefe de la revolución al Dr. don Miguel Tomás Molina.

Hemos investigado lo que hay de cierto con referencia a tan graves rumores, y resulta que no hay tal revolución, ni menos que el Dr. Molina encabece el movimiento. El Dr. Molina es un hombre civil, amigo de la paz, y ha entrado en el debate electoral haciendo uso de sus derechos de ciudadano, que anhela el prestigio de su patria. El desea ob-

tener el triunfo para llegar a la Presidencia, pero en buena lid.

Durante todos estos días se han estado recibiendo telegramas de San Salvador, como de costumbre. Todavía más: un pasajero que salió de San Salvador en la fecha que se indica como principio de la revolución, dice que lo único que observó fue el calor de la campaña eleccionaria por parte de ambos bandos, el Dr. Molina y el Dr. Quiñones. Nada más. El Cónsul de El Salvador, por su parte nos dice que tiene un comunicado de su gobierno, indicándole que el país está tranquilo.

Celebramos que no sea cierta la noticia de una revuelta armada en El Salvador, y deseamos que el problema electoral se resuelva del mejor modo.

Funerales y entierro de la señorita Vargas

El viernes 22 de diciembre último, en la iglesia del Carmen, se efectuaron los actos religiosos por el alma de la que fué María del Socorro Vargas. En el templo habían muchas damas y caballeros de esta sociedad. Una magnífica orquesta tocó muy delicadas piezas y cantaron con sentimiento sin igual eminentes cantantes del país. A las doce del día salió el fúnebre cortejo acompañado de más de dos mil personas. El carró fúnebre iba adornado con bellas coronas que eran la última ofrenda de cariño y recuerdo de la amistad afligida. Tras el carro iban el señor padre de la extinta don Guillermo Vargas Calvo, don Justo A.

Facio y tíos y parientes de María del Socorro.

Pocas veces se ha visto en esta capital un entierro más concurrido que este, pues iban miembros de todas las clases sociales. Todos, de todo corazón, lamentaban la prematura muerte de la apreciable niña que era el verdadero amor de sus amorosos padres.

LA PRENSA, hondamente impresionada, envía por este medio su más sentido pésame a los inconsolables esposos don Guillermo Vargas y señora, a sus feligiosos y cariñosos hermanitos y a la demás familia doliente, acompañándoles en esta hora de profundo dolor.

Se abre las venas como en los tiempos romanos

El veintinueve de diciembre, el señor Ricardo Martínez más o menos de cuarenta años, casado y con hijos, resolvió quitarse la vida de manera original.

El hecho ocurrió en la tranquila y bella ciudad de Cartago.

Como a las seis de la mañana, llegó el señor Ricardo Martínez a la tienda de don Rufino Meza, en donde trabajaba como dependiente. Esta tienda está frente al Cuartel de Policía, setecientos varas casi al llegar a la esquina; el señor Mar-

tínez dejó colgando de la perilla de la puerta un paraguas y dejó la puerta entreabierta; se metió bajo el mostrador y se pasó una navaja por la garganta y después se cortó las venas de las muñecas de las manos. Antes de esta operación, muy rara por cierto, dejó un papel escrito que a estas horas debe estar en manos de las autoridades del lugar.

Según se nos informó, el señor Martínez tomaba y por esto se cree que padecía de neurastenia aguda motivada por consecuencia del licor; en estado de gravedad fué conducido al Hospital.

Labor de «La Prensa» en el verano

Para los días de verano ofrecemos a nuestros lectores crónicas diarias de las colonias veraneantes en diferentes pueblos de la República. Nuestros activos agentes nos envían con frecuencia datos y detalles completos de los paseos, bailes y fiestas que se verifiquen en los pueblos así como la lista completa de los concurrentes y visitantes. Asimismo, los amables suscritores que marchen al campo, pueden enviarnos la dirección de su nueva residencia, y el envío del periódico se les hará con suma regularidad y puntualidad.

Sentimos lo ocurrido y son nuestros fervientes deseos que los hombres tengan más valor, más estoicismo para soportar las durezas de la vida, por más crueles que éstas sean. Hay que sobreponerse ante las inclemencias del dolor y poseer una voluntad viril para vencer y triunfar aunque sea en pleno campo del infortunio.

Reciba su señora y apreciables hijos, los votos de nuestra condolencia por la desgracia que les aflige.

Suscríbase EN LA PRENSA

¿El problema económico está resuelto?

Fue retirado de la consideración del Soberano Congreso, el estudio del empréstito que se intentó para darle solución momentánea, a la difícil situación económica que perentoriamente tiene que hacerle frente el Gobierno Nacional, y que agobia al pueblo entero de Costa Rica, principalmente al proletario. Bastante se dijo, oímos muchas opiniones autorizadas acerca de tan delicado asunto, pero en definitiva nadie ha puesto o ha querido poner, el dedo sobre la llaga. El empréstito fué combatido rudamente, sin que hasta la hora se haya indicado un camino que conduzca al arreglo definitivo de las finanzas del país. Muchas frases cariñosas para este terruño; inesperados derroches de elocuencia y erudición; temores fundados de peligros futuros para la soberanía de la Nación; pero en definitiva, ni un gesto práctico para obtener como pudáramos decir la redención económica de la patria, que se hunde año por año, al peso agobiante de deudas que sólo podrían cancelarse con las ddividas generosas de sus hijos. Se dijo: antes de hacer un empréstito más vivamos nuestra vida pobre, rechazando todo lo que pudiera comprometer la soberanía del suelo patrio. Esta es una frase de efecto nada más, puesto que el país no solamente se encuentra en estado de pobreza a pesar de sus inmensas riquezas naturales, sino hasta endeudado en una forma que preocupa a los verdaderos patriotas. Se puede vivir pobremente ajustándose estrictamente a las circunstancias y conservar la soberanía nacional incólume en tanto no se deba o que la deuda no supere a los recursos con que cuenta un pueblo.

vicio de los nacionales. Los ricos deben contribuir con mucho al *libertamiento económico* de Costa Rica; los pobres, con poco; pero todos deben hacerlo con sus dineros, para la persecución de un fin que hablaría muy alto del pueblo de Costa Rica.

Puestas las cosas tales como están, hay que quitarse el frío de la cabeza, y convenir en que no hay otro medio de que el país pague sus deudas, las cuales se acrecientan más a medida que el tiempo trasurre. El pueblo rechaza los empréstitos y las emisiones de papel moneda sin respaldo suficientes; pero como el problema económico que afecta hondamente a la Nación, con todo y las opiniones emitidas por los capacitados no se le ve posible resolución, se vislumbra en el futuro el espectro repugnante de una nueva emisión, por algún gobierno.

Instantamos a los eruditos para que presenten un plan concienzudo, un medio eficaz de cristalizar en realidad el pago de las deudas que pesan sobre el Estado, sin que sean las ridículas economías de cocina, que estorban la marcha regular del servicio público.

Conste que al escribir estos renglones, la pluma ha corrido sobre el papel, desposeída de cualquier pasión de mal género; que el resorte que la ha movido no ha sido otro, que el vivo deseo de servir en algún sentido al bien de la Patria.

Diremos para poner término a nuestros razonamientos, que creemos que la solución del problema económico de Costa Rica se consigue si no todo, en gran parte, de esta manera: que los que tienen mucho, den bastante y los que tienen poco, algo.

Un ciudadano.



Si desea Ud. leer buenos libros de literatura, ciencia, Calderón, frente al mercado. Los precios son económicos.—Teléfono 884. Apartado 638.—San José

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor TOLOA que llegará a puerto Limón el jueves 13 de los corrientes, los vapores ULUA, CALAMARES, PASTORES y TOLOA, harán el servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días domingo directamente para Nueva York vía Habana, Cuba.

Con el vapor CAMITO de la ELDERS y FYFFES LTD. que saldrá de Limón el 13 de los corrientes quedará restablecido el servicio quincenal, de Limón a Bristol, vía Cristobal y Kingston. Los vapores SAN BLAS, SAN GIL, SAN BENITO y SAN BRUNO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la Elders y Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristobal, zarpando los viernes en la tarde, a partir del viernes 13 del presente mes.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs., en San José.

G. P. CHITTENDEN
ADMINISTRADOR

San José, octubre 9 de 1922.

Pasaron las fiestas

Hacer crónica detallada de las fiestas cívicas de la capital, sería un arduo trabajo, sino labor estéril por que ya todo el mundo sabe que en estos finales del año se adopta un mismo molde; así pues al grano.

La víspera, se reventaron como de costumbre, los bombetazos anunciadores de que ya la fiesta principiaba. Ese día no hubo novedad alguna.

Primer día. En los corrillos, en la calle, en todas partes, se escuchaba la protesta por la falta de juegos; acostumbrado nuestro pueblo a eso, difícil resulta, ba obligarlo a no tirar de las orejas de San Jorge y en justicia debemos confesar que la ley se cumplió estrictamente hasta donde fue posible.

Los disfraces hicieron el recorrido de costumbre, haciendo las delicias de mujeres y niños.

Entre tanto por otro cantón la comparsa del alacrán daba al público la sorpresa de amenos cantares típicos que tienen y llevan el alma de Cuba, la Isla rebelde y cautiva, hasta que los genios de Martí y de Maceo, con heroísmo rompieron las cadenas.

En la hora de los toros ya de tar-

de, los tablados estuvieron poco concurridos, casi todos los que en ese negocio se metieron, salieron perdidos.

Hubo, este primer día que comentamos, dos golpes de gravedad; un señor fué levantado del redondel, echando sangre por los oídos y la nariz; el público creyó que se había muerto, tal fué la cojida que le propinó el bicho.

Los recreos y retretas, regias. Nuestras bellas, con sus bufandas de vivos colores, daban la nota alta de los festejos.

Notamos que el confetti pasó de moda, es decir pasó a la historia; se gastó, con prodigalidad, perfumes, los perfumes fueron de lo más moderno. Cada caballero, cada señorita, iban armados de un sifonito que, al oprimirle una llave, soltaba delicados aromas Copelia o heliotropos preciosos. Verdaderas batallas eran las retretas; tanto nuestras hermosas como los caballeros, disparaban sus sifonitos e impregnaban de aromas el ambiente; así pues, los colores de papel, serpentina y confetti, pasaron al olvido; vivieron su minuto.

En la sabana, las mañanas, poca gente; apenas los entusiastas grupos de jugadores, de mascadores, que no tenían inconveniente de poner un cañal en los cascos de una bestia. Hubo grandes pérdidas. Como homenaje a la verdad, debemos hacer constar que hubo pocos bochinchos; eso revela que avanzamos en civilización y que ya no son los días de festejos los destinados a liguidad asuntosa; ahora cada cual lleva sus cuentas en regla y al día; ¿para qué esperar las fiestas?

En los juegos de sport poco entusiasmo y de sentir fué que no se hubieran preparado partidas sensacionales con buenos premios.

Las carrozas fueron muy celebradas; estaban muy bien adornadas y bellas señoritas daban realce con su presencia.

Como breve resumen, pues, de los momentos de que en estas fiestas no hubieran desgracias personales que lamentar.

Im. Falcó y Borrásé



¿Ha probado Ud. un últimamente?

Camiones de Carga

Hemos puesto al servicio público dos camiones grandes para carga. Hacemos viajes a Cartago y Heredia siempre que haya carga suficiente. Precios moderados.—Servicio rápido.

J. P. ARANGO & C^o

Teléfono 850.

Apartado 916.

UN FRASCO

es la salud de Ud. y de sus hijos futuros

IPERBIOTINA MALESCI

Por qué no gana Ud. dinero comprando sus artículos en

LA MARQUESA

TIENDA DE

CESAR ARGUEDAS

SITUADA FRENTE AL PASAJE JIMÉNEZ

allí encontrará Ud. vestidos para hombres y niños a precios de oportunidad, corsets, driles, céfiros, mantas y lienzos, a precios de ganga. También ofrezco una Registradora para cantina o pulpería, muy barata.

TRIBUNA OBRERA

A TRABAJAR!

Pasaron las fiestas; pasó la juerga de esos días de luz, perfumes y flores; pasó la loca y fugaz alegría y vuelve la ciudad a su quietud y a su seriedad acostumbrada.

Ahora, todo el mundo se dice: ¡a trabajar!, ¡a trabajar! para llenar los huecos económicos que dejaron cuatro días de delirante jolgorio.

A trabajar para sacar del Montepío las prendas preciosas, quizá recuerdos de los abuelitos, que fueron llevadas allí en ese minuto de las congojas y de las exigencias sociales. A trabajar para que este año de mil novecientos veintitrés no nos tome tan duramente bajo sus feroces garras, porque el tiempo es una garra cuando no somos previosores y cuando hemos perdido ese dinamó poderoso y millagroso que se llama voluntad.

A trabajar, a ser hormiguitas laboriosas e ir conquistando con nuestros esfuerzos, con nuestra economía, con nuestra

honradez, un poco más alto, cada vez más en el concierto social.

Si, a trabajar el trabajo bien dirigido mejor hecho, es la galanica que levanta hom y levanta pueblos.

A trabajar, o denudedo, con afán, con el trabajo se en las naciones, pero en grandecidadanos. A trabajar con alegría, siempre día.

Cuanto se haga el trabajo, mucho hay a cobrar precio. Cada hombre, se avanza en conciencia pagar mejor por que sabe que lo bien.

Cada ador tiene su precio.

Esto es scutable. El tray que ennoblecirlo, y elevarlo, hay que peñarlo.

Parásta simplemente poner quito de alma en lo que los.

Las deben de ser perdurabl el espíritu alto que sea en ellas.

A tir y trabajar siempre cogría, que cada cual, si es ente, pone precio a su obr.

GIL SOL

Foot-ball en las fiestas

MATCH «COSTA RICA» «PLAZA-VIQUEZ»

El juego habido entre estos dos importantes equipos, estuvo muy interesante: Por falta de jugadores, tomaron parte en el match R. A. Madrigal, con el «Plaza Viquez» y Ricardo Bermúdez y S. Tabasch con el «Costa Rica». Triunfó el «Plaza Viquez» por cinco tantos a dos.

«LIBERTAD» «ALAJUELENSE»

Fue este el partido más interesante de las Fiestas. Se desarrolló ante muy numerosa concurrencia, terminando con el triunfo de «La Libertad» por cuatro tantos a uno. El ataque de este equipo estuvo admirable. Preciosas combinaciones ponían en peligro a cada momento la casa alajuelense, cuyos defensores hicieron grandes esfuerzos por no verse derrotados. Pero no fué posible salvarse. La Comisión de Fiestas obsequió a los vencedores con once medallitas de plata.

«PLAZA VIQUEZ» «LIBERTAD»

La Segunda División de «La Libertad» jugó contra el «Plaza Viquez», derrotándolo por cuatro tantos a uno.

«EXPLORADORES DE CARTAGO»

Dos divisiones de este importante cuerpo, jugaron ayer un match dedicado al «Diario de Costa Rica». Nos deleitaron los Exploradores con un magnífico juego, que nos hace esperar mucho de ellos. Si continúan con el entusiasmo de ahora, llegarán a ser notables en el foot-ball. Nosotros los felicitamos, de la misma manera que a don Guillermo Herrera, su incansable J. fe.

El juego quedó empatado, siendo la Institución obsequiada por el colega con un cheque, como ayuda para los gastos que tendrían que hacer los Exploradores en el viaje que preparan a los Estados Unidos.

Las fiestas Cívicas

Con sugestivo nombre, circuló duras días de las fiestas, este período.

Si esto era elegante y dos t más; amena y chistosa lectura. Pointidez con que fué impreso por la colocación de sus importantes avisos, fué a no dudarlo el único periódico que más llamó la atención del Público.

Su director fué don José Manuel Fones, al esfuerzo de él se debe el gran éxito de ese periódico.

La edición constó de 6000 ejemplares y 11 páginas de avisos y lecturas. Fue impreso en la Casa «Falcó y Borrásé».

Marítimas

Puntarenas, dic. 23.—Hoy a las 21.20 hr. zarpó para Balboa y Cristobal C. Z. el vapor inglés Acaxurla de 651 toneladas, 54 tripulantes capitán Charles March y despachado por Felipe J. Alvado y Co. Sin pasajeros ni correo. Carga: 84 sacos cancha perla con 2483 kilos, 700 pacas cueros verdes con 38147 kilos, 5 pacas cueros secos con 291 kilos, 8 pacas pieles con 805 kilos, 31 pacas cueros verdes con 1412 kilos, 86 sacos café con 6489 kilos, y 50 toneladas de madera de Brasil y mora.—El cap de puerto, J. Benito Lizano.

Lea LA PRENSA

ROYAL BAKING POWDER

ABSOLUTAMENTE PURO

Muchos de los polvos para hornar que se ofrecen, contienen cl, fosfatos, etc., son peligrosos para usar los en los alimentos. Estas sustancias se usan para poder producir un artículo barato, sin tomar en cuenta los efectos deletéreos que pueden ejercer sobre la salud del consumidor.

Jabón Ivory

ABSOLUTAMENTE PURO

PARA TODO USO CASERO ES EL UNICO QUE SATISFACE

Carta del Dr. Mendieta

(Concluye)

El pueblo centroamericano no cree en la honradez de ningún político, y es precisamente por esto que los unionistas debemos ser intransigentes con toda falta de honradez, y sobre todo de honradez económica: manteniéndonos en ese camino obtendremos al fin la confianza, toda la confianza del pueblo centroamericano, sin la cual nada de positivo podemos conquistar para su fundamental regeneración.

El respeto y la confianza de un pueblo crónicamente engañado y traicionado en todas las formas por los partidos históricos llamados liberal y conservador no se puede adquirir sin la más absoluta transparencia de todos los actos, así privados como públicos. Es por esto que el Unionismo como la Mujer de César, no sólo debe ser sino que debe parecer honrado en cada uno de sus actos, sobre todo en los que atañen al traído y llevado dinero, alma de toda empresa política, aceite de todo resorte social, combustible de toda fuerza humana.

Ese camino es largo, es agrio y está cubierto de abrojos; pero es el único que lleva a la excelsa montaña de la autoridad moral; y es por eso que yo mantuve en todos mis actos como Jefe Supremo y a costa de los más duros sacrificios, mi altiva independencia personal que siempre se reflejó en la más orgullosa independencia colectiva del partido Unionista Centroamericano.

He dado a éste mis energías, mi dinero, mi vida entera; no podía darle, no puedo, no podré jamás darle mi dignidad: si todavía ha carecido de las fuerzas económicas necesarias para que su Jefe cumpla a conciencia todos sus deberes, mal haría ese Jefe en cumplirlos mediante el fraude, la mendicidad o incorrección económica en cualquiera forma. Aherrojado, pues, en Diriamba por la situación económica en noviembre de 1920, no pude hallar otra solución decorosa que depositar en el vice Jefe del Partido el cargo con que se me había honrado, y que me hallaba en material imposibilidad de llenar cumplidamente.

El vice Jefe, señor Díaz Chávez, residente en Tegucigalpa, se hallaba en condiciones menos malas y consultado por mí privadamente sobre si podía aceptar el depósito, me contestó de modo afirmativo.

Entonces, el primero de diciembre de 1920, acordé hacer ese depósito.

Creo que al hacerlo cumplí con un sagrado deber: entregar el puesto a quien se hallaba en mejores condiciones que yo para ocuparlo.

Jamás he querido yo que el Unionismo se halle vinculado a mi persona, porque creo—como Emerson—que nada grande puede edificarse sobre la base del egoísmo.

El sentimiento que me ha inspirado y que ahora más que nunca se me inspira respecto al Partido Unionista Centroamericano, es el de un padre por su hijo: quiero para él todo bien sin que en ese anhelo vaya la esperanza de una recompensa, cualquiera que ella sea.

La recompensa de un padre amoroso y previsor es ver a su hijo independiente y feliz: la recompensa que yo puedo esperar del partido a que he consagrado mi vida es verle compacto, vigoroso, sentado en sólida y positiva moralidad, vibrante de honradez idealismos, lleno de creadora, tranquila y bien orientada actividad, alimentado por inagotable corriente de fe y guiado por la estrella polar de la regeneración nacional, de la íntegra regeneración que necesita el pueblo centroamericano para cumplir el alto destino de unificar en su seno a todas las razas del planeta, de constituir una robusta nación que sintetice a todas las naciones del mundo y que, por ende, se convierta en el cerebro y el corazón del género humano. Que sea al propio tiempo una nueva Grecia y una Roma nueva que viva, reine e impere no ver la fuerza brutal, no por el oro corruptor, no por el engaño vil sino por la pujante vibración del pensamiento todo poderoso por la dinámica irresistible de la voluntad elevada al rojo blanco del altruismo profuso, por la transparencia inmutable de la verdad, practicada en todas sus formas, vivirla en todas las etapas del humano desenvolvimiento.

El resultado de mis reflexiones, de mis angustias, de mis contrarios anhelos, de mis esperanzas burladas tras una esfera prolongada como una vida fué el sentimiento—doloroso, muy doloroso, he de confesarlo—de mis pensares, sentires y aspiraciones al yugo del deber; un esclavo no puede servir a nadie, ni a una idea, ni a una nación, mientras no se redima de su propia esclavitud.

Irme a luchar por la redención de Centro América a costa de mis acreedores y de la miseria de los seres a quienes debo o que me deben la vida, resultaba monstruoso para mí ética de hombre honrado hasta la médula de los huesos, heredero de un limpio nombre de familia que a través de las generaciones ha sido símbolo de hombría de bien.

Por otra parte, en la lucha por la unidad y la regeneración política de mi patria, ¿qué he esperado o

qué espero yo desde el punto de vista económico?

Nada sobre nada. Las satisfacciones que hasta la fecha me haya dado el dinero en cualquier sentido procedieron en mi niñez y en mi adolescencia de los medios suficientes de que mis padres disponían; y de entonces acá, de mi honrado trabajo. Hijo soy de mis obras y a nadie sino a mi propio esfuerzo debo lo que he adquirido o he disfrutado.

La política y el Unionismo han sido para mí deberes, no derechos: han vivido de mí, y no yo de ellos. Y esto lo digo a plena boca y a pulmón lleno, ansioso de que alguien me contradiga citándome algo concreto que me haga rectificar.

Y fué por todo eso que resolví depositar, y fué por todo eso que dirigí a usted mi carta de hace dos años, tal día como hoy.

Y como no sé desde cuando (tal vez antes de nacer) tengo el propósito de consagrar mis energías todas a mi vida entera a obtener la unidad política de mi país, decía en mi párrafo último de mi carta:

«Así, pues, mientras gano dinero para darlo al unionismo, me separo de un puesto que no puedo desempeñar».

Esto es, mi separación era temporal, para mientras venía la racha con que me azotaba el infortunio.

Y la racha fue vencida al conjuero de una voluntad resuelta a vencer en el radio de sus posibilidades; y hoy, pagados mis acreedores, asegurada la modesta subsistencia de mi padre, de mi esposa y de mis hijos, tengo un óbolo para ofrecerlo a Centro América y voy a consagrarle además todo mi tiempo, todas mis energías, mi vida entera. Listas están las relucientes armas; calzadas tengo las espuelas; Pegaso piafa impaciente.

Ya oprimiré sus lomos formidables; ya desplegará sus alas invencibles, hechas para desafiar tormentas y huracanes; y ya escaremos el Olimpo.

Nuestro idealismo pragmático y triunfador no es el donjujetismo desorientado y desconocedor del medio que le resiste; no iremos a Sierra Morena para llorar en la Peña Pobre sino que, como Pizarro, abandonaremos la Gorgona, ascenderemos las frías sierras, desafiamos todas las fuerzas contrarias y clavaremos al fin nuestro victorioso estandarte en el Palacio del Sol, para que ahí flame a los cuatro vientos del espíritu y lleve a todos los ámbitos del mundo el nombre centroamericano, redimido, engrandecido y glorificado; nombre que será timbre de orgullo para la raza iberoamericana y para el mundo; nombre que simbolizará esfuerzo noble, carácter diamantino, ideal de inagotable perfección evolutiva.

Y ahora, querido amigo, un es trecho abrazo fraternal, y hasta luego.

Su amigo Afmc.,

SALVADOR MENDIETA

Carnicería EL CAPRICHIO de AUGUSTO COLOMBARI

Como lo indica su nombre, tiene su capricho, en el ganado que consume, examinado, gordo y escogido, en mantener un surtido completo de carnes famosas.

Boast Beef, Res. cerdo, ternero y carnero los sábados.

Por demás está decir que esta carnicería está montada al estilo europeo, no ADMITE MOSCAS.

ORDENE POR TELEFONO 321

1,000 Libras Esterlinas

GARANTIA DE PUREZA

CUANDO su detallista le ofrezca un jabón Tan Bueno como el

Jabón Sunlight

pregúntele si ese otro Tan Bueno tiene la garantía de MIL LIBRAS ESTERLINAS Garantía de Pureza. Si así no es, no ponga en peligro su cutis ni eche a perder sus telas por usar una imitación.

INSISTA siempre en la marca

SUNLIGHT

Mal de salud

El estimado Dr. don Mauro Fernández ha seguido bastante delicado de salud.

Hacemos votos muy sinceros por el pronto restablecimiento del distinguido enfermo.

Próxima boda

En breve se efectuará en esta capital la boda del caballero don Roberto Rafael Badilla con la apreciable señorita Ana María Pérez. La ceremonia matrimonial se verificará en la iglesia de la Merced el día 7 de enero.

Hacemos sinceros votos por la eterna felicidad de los futuros esposos.

Teléfono de
LA INDIA
378
Apartado
1064

Hoy martes
13ª Función del Gran Circo
SAENZ-FRERES

ESTA SEMANA

¡Gran rebaja de precios!
NUEVOS ACONTECIMIENTOS

Las atracciones son las siguientes:

STICKNER.—Ecuestres de fama mundial; dos señoritas y dos caballeros, con sus 4 hermosos caballos.

YOKOI.—Gran Troup Japonesa, verdaderas estrellas en bicicletas.

PAUL INE.—La maravilla del Siglo XX, las domadoras precedentes de Berlín, con sus 5 feroces leopardos, ejecutando grandes actos musicales.

LOS HENRY.—Con su Gran Troup Canina y dos SHATLAN PONES.

Conociendo el señor Sáenz el refinado gusto del Culto Público Josefino, ha escogido estas grandes atracciones, sabiendo de seguro que el Culto Público sabrá corresponder los esfuerzos del señor Sáenz.



Para el dolor de cabeza, los cólicos y el malestar nervioso que sufren las damas durante los trastornos fisiológicos mensuales, no hay nada igual a la

Cafiaspirina
TABLETAS BAYER DE ASPIRINA Y CAFEINA



OBRAS EN VENTA EN LA

Imprenta y Librería FALCO & BORRASE

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO APARTADO 638 - SAN JOSE - TELEFONO 884

OBRAS EN VENTA

Obras de Pio Baroja

- CÉSAR O NADA 4 00
AURORA ROJA 3 50
LA PERLA DE LOS INDIOS 3 50
LAS TRAGEDIAS GROSASCAS 3 50
EL MUNDO ES ANSI 3 50
PARADOX, REY 3 50
LA RUJA DEL AVENTURERO 3 50
LOS CAMINOS DEL MUNDO 3 50
CON LA PLUMA Y CON EL SABLE 3 50
LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA 3 50
EL ESCUADRON DEL BRIGANTE 3 50
EL MAYORAZGO DE LABRAS 1 50

Las mejores poesias liricas de los mejores poetas

- Shelley : Shakespeare : Leopardi
Verlaine : Heine : Wordsworth
Teixeira d'Pascoas : Victor, Hugo

Obras completas de B. Morales San Martín

- A 4.00 el tomo
El Ocaso del Hombre
El Enigma de lo Imposible
Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J. E. Rodó

- Motivos de Proteo 5 00
El Camino de Paros 3 50
El Mirador de Próspero 5 00
Hombres de América 5 00
Ariel 2 50
El que vendrá 4 75

Lea las Parábolas de Guyau

Precio: 1 25

Obras completas de W. Walter Atkinson

- A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO
¡CONÓCETE!
LAS FUERZAS OCULTAS.
PSICOLOGIA DEL EXITO.
LAS LEYES DEL PENSAMIENTO.
¡QUIERE, Y PODRAS!
EL TRABAJO MENTAL.

Obras de Marden

- A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO
SIEMPRE ADELANTE
EL EXITO COMERCIAL
ABRIRSE PASO
LA INICIACION EN LOS NEGOCIOS

60 céntimos

- LAS CLASES JORNALERAS, Francisco Pi y Margall
MISCELANEA FILOSOFICA, Voltaire
LA PROPIEDAD, P. J. Proudhon
CRITICA DEL CRISTIANISMO, F. Laurent
TEMAS VARIOS, E. Benot
EL HOMBRE Y LA TIERRA (fragmentos), Eliseo Reclus
LAS CIENCIAS HISTORICAS Y LAS CIENCIAS NATURALES, E. Renán y M. Berthelot
CRITICA SOCIAL, Emilio Zola
DE LOS JESUITAS, J. Michelet
LA RELIGIOSA, Diderot

Obras de H. Balzac

- A 2.00 TOMO EMPASTADO
La misa del departamento.
Las rivalidades.
El padre Goriot.
César Biotteau.
La casa de Nucingen.
La casa del gato que pelotea.
El contrato de matrimonio
Modesta Mithón
La última encarnación de Vautrin
Los Maranas.
Luis Lambert.
Juana la Pálida.
Reverso de la Historia contemporánea
El diputado de Arcis.
El primo Pons.
Un asunto tendroso.
La misa del ateo.
La prima Bel
El cura de aldeas
Los Aldeanos
La investigación de lo absoluto
El hijo maldito
Eugénie de la vida conyugal
Orfila Miroulet.
Eugenia Grandet
Peitilla

Los grandes autores

- A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO
EL ROMANCIERO DEL CID
LA ILIADA, Homero
FAUSTO (2 tomos), Goethe
EL BANDOLERO, T. de Molina
ENTREMÉSSES, Cervantes
EL BARBERO DE SEVILLA; BODAS DE FIGARO, Beaumarchais
HAMLET; ROMEO Y JULIETA, Shakespeare
EDIPO (trilogía), Sófocles
AMADO HASTA EL PATIBULO, J. K.
PILAR ABARCA, J. Llmpayas

Biblioteca Domenech

- TOMOS EMPASTADOS A 1-50
Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró.
El espada Montes, Frank Harris.
Jerusalén en Dalcariya, Selma Lagerlöf.
La voz de las campanas, Carlos Dickens.
El Atismo, Charles Dickens.
Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
Quivotos, J. Jesús García.
Fabián Airovi, J. Pérez Bojart.
Hipólito en la Montaña, Mauricio Hewlett.
Neslo, Federico Mistral.
Ansias de vida, Luis O. Hurtos.
Nuestros héroes, Henri I vedán.
Culpable!, W. Le Queux.
Por la vida, J. Pous y Pagé
Los vocas blancas, Eduardo P. od.
Su Majestad, Enrique Lave án.
El cadáver viviente, León 1 olsto.
El refugio, Stevenson y Orbourne.
Evidencia, B. Morales San Martín.
Relato de un nihilista, Antón Tchokr.
El cubij f lo, León Tolstoi.
Del huerto apovinciano, Gabriel Miró
Fausto, por Iván Turguenev
Balada, R. Sánchez Diaz.
Juventud de Principio, W. Meyer
Kóltomero, Conde León Tolstoi
Almas en pena, A. Lichtenberg.
Jacob, Joaquín Ruyra.
El dragón de fuego, Jacinto Benavente.
Ernestina, Prudencio Bertrana.
Boda oficial, R. H. Savage.
El hurto sabroso, José Carner.
Rey en la tumba, Anthony Hope.
El silencio, Eduardo Rodó.
Apuntes de un desconocido, Fedor Dos toyevsky, 2 t.
El caso Leavevorth, A. K. Green, 2 t.
El amor catadrático, G. Martínez Sierra.
La enjuta, Victor Catalá.
¡Dios salve a la Reina!, Allen Upward.
La bella dormida en el bosque....., François de Nion.
Rebelión, Joaquín Dicenta.

Ediciones Renovación

- A 30 CENTIMOS TOMO
Bronces de antaño, (teatro), E. Calsami.
El jardín de Epicuro, Anatole France
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta
Miscelánea literaria, Juan Maragall.
La Ciencia y la Metafísica, C. Gagini.
La vida que pasa, Eduardo Zancacós.
El principio de la vida, C. Castro Meléndez.
Artículos, E. de Queiroz.
Evangélicas, P. B. Palacios (Almafuerte)
Las guaridas del crepúsculo, N. Pacheco la escuela, Luis de Zulueta.
La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
Lecturas, Angel Ganivet.
La Epitola Fantasma, Pierre Loti.
El príncipe felix, Oscar Wilde.
Lanítica no frige (poemas), Vte. Medina
Del momento fugaz, L. Montalbán
Homenaje a Francia 1918.
Desde Europa, J. Enrique Rodó.
A UN COLON TOMO
La República de los soviets, L. Araquistain
Cuentos de amor y de tragedia, V Sáenz.
Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós
Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margay
Páginas selectas, Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana, Nicarangu
Malos vecinos, Georges Clemenceau
El patio azul, Santiago Rusiñol
De sobremesa, Jacinto Benavente
A 50 Centimos tomo
Las Virgenes Locas, por Vicente Blasco Ibañez.
Pequeño Ideario, Angel Ganivet.
Las Rosas de Engaditá (poesías), Rafael Arévalo Martínez.

Ediciones Mínimas

- A 40 CENTIMOS TOMO
Aguafuertes del Zoológico, C. Onelli.
Líneas, Andrés Terraza.
Meditaciones, M. Medina Betancort.
Cartas Anatorias, Mariana Alcoforado.
Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez).
Crainquebille, Anatole France.
oemas, Guillermo Valencia.
Poesías, Edmundo Montagne.
Algunas páginas, Rem de Gourmont
Sus mejores cuentos, A. Monteavaro.
El sexto matrimonio de Barba Azul,

Crimen en la Villa Siquirres

La víctima era un conocido trabajador

En la población de Siquirres se cometió un crimen el 23 de diciembre último, siendo la víctima un conocido vecino de aquella localidad, de oficio albañil, llamado John Prince.

A las 16 horas de la citada fecha, Prince comunicó a su esposa que iría a casa de Neil Campbell, su paisano, a cobrarle tres semanas de trabajo verificado en la construcción de la plataforma de la nueva estación del ferrocarril, de cuya obra fué contratista el expresado Sr. Neil.

Como trascurrieran varias horas y Prince no regresaba al hogar, teniendo éste por costumbre no retardar su ausencia, recordándose siempre en las primeras horas de la noche, la esposa de Prince sospechó de una desgracia, lo que comunicó a un vecino al día siguiente, quien salió en busca de la víctima.

Las sospechas de la negrita compañera de John no fueron vanas, pues éste fue encontrado muerto en las inmediaciones de la casa que ocupa Neil Campbell, la cual se encuentran situada a 25 varas del puente del Río Siquirres.

Informada la primera autoridad política del lugar, se procedió a instruir la sumaria respectiva, previu dictamen del Médico del Pueblo, siendo detenido por sospecha el aludido Campbell y un cuñado de éste, apellidado Leslie.

Las declaraciones de los vecinos no arrojan ninguna luz en este asesinato, que fue producido con arma contundente por las señales que el

De Centro América

SAN SALVADOR

El Banco Occidental recibió doscientos cincuenta mil dólares en oro americano acuñado, por el vapor Venezuela.

Este Diario da a sus directores colegas y todos los centroamericanos, feliz Año Nuevo.

Han sido objeto de grandes comentarios el enorme éxito alcanzado por este Diario con suscripciones anuales. Los nombres de los abonados ocupan planas enteras.

Por la prensa capitolina.—«Diario La Prensa».

TEGUCIGALPA

Cadáver Ministro Mences, permanece en capilla ardiente en el salón del Congreso Nacional. Hácenle guardia de honor Ministros de Estado, Cuerpo Diplomático y oficiales Escuela Militar. Gobierno hace preparativos para trasladar restos a Guatemala. Dr. Mences dejó escritas seis cartas familiares.

«El Cronista» desea feliz Año Nuevo a sus colegas de Centro América.

Se rumora que don Horacio Aguirre Muñoz, ha interpuesto su renuncia irrevocable del cargo de Secretario Privado del señor Presidente de la República.

Distinguidas señoritas distribuyen juguetes a los niños pobres. Preparañse animadas fiestas sociales capitollnas.—«El Cronista».

DR. CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
Horas de oficina de 10 a 11, y de 2 a 3, 5, contiguo al Teatro Variedades
Teléfono Númeo 143 — San José, Costa Rica

DE SANTA ANA
Una pregunta al Director del Banco Internacional
Señor Director:
El año se ha terminado ya, y yo, que uno de los pocos curiosos de este lugar, pregunto lo siguiente: ¿Cuál es la razón que mueve a los señores de la Junta de Crédito Agrícola de este cantón al exigir el pago de las cuentas sin ninguna espera? ¿Será acaso disposiciones de ellos mismos o será disposición del Banco. No puedo creer que esto sea lógico, porque así se le causó un enorme perjuicio a la agricultura. Tomen en cuenta dichos señores que los agricultores de la clase pobre se ven obligados a vender sus cereales a muy bajo precio, cosa que prorrogando por unos tres meses más esas cuentas podrían lograr una buena renta. ¿No es injusto que se tengan que vender los frijoles a 70 céntimos cuando han costado en el tiempo de sembrarlos a 600 y 700? ¿Cuánto pierde un agricultor que tenga que vender 2 o 4 fanegas, talvez por hacer un arreglo en la caja? Es de mucha necesidad que el señor Director tome nota de esto a fin de proporcionarle alguna ventaja a los agricultores.

Un agricultor
Para todo trabajo en el ramo tipográfico, dirijase Ud. a la imprenta Falco y Borrásé
Pasaje CALDERON
Las ediciones «Renovación» son más solicitadas de las personas de refinado gusto literario. Estas obritas son editadas por la casa Falco y Borrásé, San José. Lealas y se convencerá.
Encargue sus trabajos de Tipografía en la Imprenta Falco & Borrásé.

LAVOL
La picazón y el dolor desaparecen al instante.
LAVOL es el mismo gran remedio para las enfermedades de la piel, que los más renombrados doctores están usando ahora con éxito asombroso.
Las terribles lagas, escamosidades y desagradables erupciones desaparecen en una semana.
En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

Obras completas de W. WALKER ATKINSON
La Salud — La Riqueza — El Amor
ese tesoro que todos ambicionamos se consigue leyendo las obras de este gran pensador norteamericano.
Se han publicado los siguientes tomos, empastados lujosamente. Impresión nítida y buen papel. Cada tomo 5-00.
Publicadas
¡Conócete!
Las fuerzas ocultas
Psicología del éxito
Las leyes del pensamiento
¡Quiere, y podrás!
El trabajo mental
Las leyes del raciocin o
Cómo habéis de pensar
En perna
La ciencia de la palabra
La magia mental
La fuerza de la inteligencia
Confía en tí
El empleo de la inteligencia
Una fuerza nueva
Vivid como os digo
De venta en la Imprnta FALCO Y BORRASE
ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA
Falco & Borrásé
Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO
Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)
APARTADO 638 - SAN JOSE - TELEFONO 884

TRAUBE
Fabrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas «Lager grande y pequeña; Doble», grande y pequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale